



Pressemitteilung

KUnStZONe
gRäfelFing
15.6. - 31.7. 2013

Postfach 14 06
82156 Gräfelfing
www.kunstkreis-graefelfing.de
Datum 17.05.2013

- Ausstellung: 15. Juni. - 31. Juli
- Kick-Off-Touren 16. Juni um 15 Uhr
Kostenlose Führungen unter Anwesenheit der Künstler ab dem jeweiligen Treffpunkt
- Alle Informationen ab heute unter www.kunstzone-graefelfing.de

Bayern 5 Aktuell hat bereits am 09. Mai in seinen Kulturnachrichten über die laufenden Vorbereitungen zur großen Werkshow „Kunstzone Gräfelfing“ berichtet und damit bei vielen Hörern Neugierde geweckt. Denn eine ganze Gemeinde wird in diesem Sommer zu einem Gesamtkunstwerk bzw. zu einer „KUnSTZONe“ erklärt. Mit diesem einzigartigen Kunstprojekt bereichert der Kunstkreis Gräfelfing in den kommenden Monaten die Kunstszene des Süddeutschen Raums. Das ist einmalig in Bayern.

Im Rahmen der 1250-Jahrfeier der Gemeinde Gräfelfing verwandelt sich der Ort für einen sechswöchigen Zeitraum zwischen dem 15. Juni und 31. Juli 2013 in eine kleine Documenta. Aus einem Wettbewerb mit 250 Einreichungen wurden 85 Künstler mit 151 Werken zur Präsentation ihrer Werke eingeladen und konkurrieren um den 3. GräfelFinger Kunstpreis. In Anlehnung an die Ausschreibungsanforderungen greifen viele Künstler bei der thematischen Umsetzung der Werke entweder einen Bezug zu Gräfelfing auf oder haben ihre Wurzeln in dieser Region. Auch die inzwischen in Graz lebende GräfelFingerin, Gilda Aita, bekannt für den frechen Bildwitz ihrer Plastiken und Graphiken wird mit von der Partie sein.

Die Bandbreite der ausgestellten Exponate ist enorm: Graffiti, Land-Art, Malerei, Fotografie, Skulpturen, Videokunst, und vieles mehr. Außer Konkurrenz präsentiert sich auch eine Arbeit des in der Urban-Art-Szene international etablierten Münchner Graffiti-Künstler LOOMIT. Der weltweit agierende Künstler hat zum Auftakt bereits sein Kunstwerk unter Begleitung einer großen Medienaufmerksamkeit durch die Süddeutschen Zeitung und den Bayerischen Rundfunk, an einer Tiefgarageneinfahrt fertiggestellt. Er wird mit drei Projekten vertreten sein; u.a. auch mit einer Gruppe von ortsansässigen Jugendlichen. Die künstlerische Ausgestaltung einer Unterführung soll auch dazu beitragen, künftig Graffiti-Vandalismus vorzubeugen.

Ziel der Veranstaltung ist, eine kreative Präsentation von Kunst aller Segmente in den öffentlichen Raum zu bringen. Kunst wird in den Lebensalltag eingebunden. Bürger, Erwachsene, Jugendliche und Kinder werden so zu Interaktionspartnern und erleben Kunst hautnah. Neben der großen Werkshow in beiden

Kreissparkasse München
Konto 50 300 169
BLZ 702 501 50
Der Kunstkreis Gräfelfing e.V.
ist gemeinnützig

Rathäusern, wird der Außenbereich der Gemeinde mit Hausfassaden, Gärten, Tiefgarage, Unterführungen, öffentlichen Plätzen, Straßen und Schaufenstern in dieser Zeit zum Spielball für die Künstler erklärt. Die Werke greifen in den Alltag ein, thematisieren Grundwerte, besetzen Raum. So schaffen die Kunstwerke eine neue Raumerfahrung und geben Gräfelfing und den Betrachtern neue Dimensionen und neue Blickwinkel. Drei festgelegten Kunstparcours sind als verschieden farbig gekennzeichnete Touren in einem großen Faltpfad dargestellt. Gleichzeitig leiten den Besucher auf dem Boden farbige Pfeile, die als Orientierungshilfe dienen. Am Kick-Off Tag der Ausstellung erfolgt eine kostenlose Führung in Anwesenheit der Künstler. Hierzu ist keine Anmeldung erforderlich. Über den Ausstellungszeitraum werden an allen Sonntagen kunsthistorische Führungen angeboten. Für individuelle Besichtigungen sind die separaten Rathausöffnungszeiten zu beachten. Die Gesamtlänge aller Touren ist ein fünf-stündiges Kunsterlebnis. Dieses kann aber natürlich in Etappen erfolgen. Besucher können sich auch anhand eines in den Gräfelfinger Geschäften ausgelegten Faltpfad orientieren. Exponatsbeschriftungen mit integriertem Quick Response-Code machen zum ersten Mal direkt vor Ort einen sofortigen, digitalen Zugriff per I-phone oder App auf Künstler- und Kunstwerkdaten möglich.

Ein Höhepunkt der Veranstaltung ist die Preisverleihung des dritten Gräfelfinger Kunstpreises im Rahmen einer geladenen Abendveranstaltung, am 17. Juli, für den 12.000 Euro Preisgeld zur Verfügung stehen. Zusätzlich zu den von einer Jury ausgelobten Gewinnern, wird es einen Publikumspreis geben. Hierzu erfolgt eine Abstimmung durch die Besucher, welche auch online möglich ist.

Der Kunstkreis Gräfelfing, dessen Aktive sich ehrenamtlich den enormen logistische Herausforderung dieses großen Kunst-Events stellen, freuen sich einen über den ADKV – Dachverband der deutschen Kunstvereine - vermittelten amerikanischen Kunststudenten für die Zeit der Kunstzone eine Hospitanz gewähren zu dürfen.

Ab sofort ist der Zugriff allen Informationen über die kommende Veranstaltung unter www.Kunstzone-graefelfing.de möglich. Hier finden Sie Hinweise zu Öffnungszeiten, Führungen und Treffpunkte sowie alle weiteren Details. Alle Informationen zu den beteiligten Künstlern und deren Werke, sowie Pressemitteilungen sind online hinterlegt und für die Medien zur umgehenden Verwendung aufbereitet.

Finanziell unterstützt wird die Veranstaltung von: Allguth, Bayrisches Staatsministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst, EON Bayern, Gemeinde Gräfelfing, Stiftung der Kreissparkasse München-Starnberg-Ebersberg und privaten Spendern.